
2023年观看央视开学第一课的感想(通
用8篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下
面是小编为大家收集的优秀范文，供大家参考借鉴，希望可
以帮助到有需要的朋友。

观看央视开学第一课的感想篇一

2017年的《开学第一课》著名主持人撒贝宁、董卿化身
为“班主任”带领我们从前辈们身上学习对中国传统文化的
坚守与执着。

什么是执着？执着是指按既定目标坚持不懈的努力。

执着是“咬定青山不放松，任尔东西南北风”的坚定。有一
个人他像这句诗一样，那就是坚贞不屈的苏武。在苏武被匈
奴王关起来后，他受到了百般折磨，最后被流放到了北海。
在那里他的心还是毫不动摇，他坚持执着的理由就是不辱使
命忠于大汉王朝。正是这种执着的精神让他成为中华历史上
的一个巨人。

执着如同天际的.北极星，点亮我们的灵魂；如同大海中的明
灯，照耀我们前进的道路；如同小小的指南针，指引我们奋
斗的方向，人生因执着才会变得更加精彩！

观看央视开学第一课的感想篇二

开学第一课开幕式和以往一样，唱了歌曲《开学第一课》，
主持人说这次的主题是身边的美，要会发现美，懂得美，传
递美。



第一节课开始了。班主任和班长请来了宇航员刘洋老师，她
说：到了太空才真正认识到地球的可贵。姚明让大家了解了
动物的珍贵。韩美林老师则让我们认识到现在的美好。

第二节课中出现了很多名人，我印象最深的是奥运冠军焦刘
洋，她的名言是只要不放弃，总能成功。

第三节课，我哭了。让我感动的是大巴司机，平凡的人在最
后时刻挽救了一车人的生命。于丹老师说：美是道德行为上
的，同学们要学会传递美，别只注重个人利益，要学会融合。

第四节课，合唱团的歌声充满了大草原的辽阔和美好。

开学第一课，让我哭，让我笑，使我深受启发。

观看央视开学第一课的感想篇三

9月2日我和妈妈在电视机前看开学第一课。首先讲的是郑渊
杰老师写作用的钢笔写了3天还有墨水，他最后才发现是父亲
每天晚上偷偷的给他灌的墨水，为此他感觉非常感动。

看了这段故事我们明白了父母养育我们，我们要孝敬父母做
一些力所能及的事情。

第二课讲的是爱，父母是爱的起点，也是教育的起点，讲了
歌手秦勇为了有病的儿子大珍珠，舍弃了一切，一点一滴的
陪伴儿子长大，教会儿子坚强的生活，父爱如山，爱能感动
一切。

第四课讲的是坚强，张老师自愿为81名孤儿教武术，让孩子
们变得坚强起来就不会畏惧困难。

看了开学第一课我从中学会了孝顺、爱心、礼貌、坚强，我
要一直这样做。



观看央视开学第一课的感想篇四

今天晚上八点———九点半我准时观看了《开学第一课》，
每逢开学的时候，全国学生都要看《开学第一课》。

电视当中的一位老伯伯和动物非常亲密，他发现了动物的美。
甚至连自己家的家禽，也当一个活生生的人养着。我最喜欢
的部分是：老伯伯的猫张秀英和狗二锅头。在老伯伯的眼中
任何一个动物都和他有亲密的感情。邓丽老师是偏远山村小
学最好的一位老师，邓老师虽然不知道什么是舞蹈、什么是
艺术。但依然是他们的舞蹈、画画老师。邓老师用旧课桌合
起来当舞台，用红旧单子当红地毯。大家虽然没有上过真正
的舞台，但是却感受到了老师的爱。我们身边也发生过同样
的事情，老师为了让我们感受到幸福。费尽心思地想、设计。
一个班就是一个集体，一个集体的队员就应该互相帮助。好
学生给学习有些落下的.同学补习，中等生和优等生继续开凿
其他知识。告诉其他同学们。大成哥哥善于发现，他发现只
要会发声音的物体就能成为乐器。比如说：水管、花生、梳
子等等。我已经学会了一些简单的制造。改天我来教教大家。
大家只要善于发现，就一定能发现新奇的世界。

希望大家在新的学期里从差等生变成中等生、从中等生变成
优等生、从优等生变成尖子生。大家加油！

观看央视开学第一课的感想篇五

今天是9月1日，开学的第一天。王老师为我们布置了一项特
殊的家庭作业——观看央视播映的《开学第一课》。

晚上，我早早地打开电视，可还没有开始，真是急死我也！
感觉每过一分钟都有一年那么长！

我盼星星，盼月亮，终于把《开学第一课》给盼来了！



“叮铃铃”随着一阵阵上课铃声，女航天员王亚平从“神州
十号”里缓缓走来，拉开了第一堂课的序幕。王亚平阿姨为
我们讲述和分享了她儿时的故事，她小时候的愿望就是当一
名畅游太空的宇航员，现在她终于实现了自己的梦想。她的
故事使我明白：每个人都有自己的梦想，就像宇宙中的星辰，
看似遥不可及，但是只要努力就一定能触摸得到。

（英姿飒爽的王亚平阿姨）

接着又来了一位13岁的“八一”跳伞队的大姐姐付丽娟，她
为了进入跳伞队，每天拼命地进行训练，受伤流血已是常事，
可即使训练如此艰苦，她却没有流一滴眼泪。任何一个梦想
的实现都是要付出怎样艰辛的努力呀！我忍不住感叹。

紧接着便是第二堂课了。美丽的舞蹈老师廖智，迈着轻快的
步伐走上“讲台”，可谁会想到那场2008年的汶川大地震竟
夺去了她的双腿。她本以为自己再也不能跳舞了，可她装上
假肢，从未放弃舞蹈训练。现在，她的假肢已经和曾经的双
腿一般无二了，跳出的舞蹈也和从前不相上下。她的毅力带
给我震撼的同时也让我知道：梦想的实现并非一朝一夕，而
要持之以恒地坚持下去，只有这样方可到达梦想的彼岸。

（身残志坚的廖智老师）

让我最最难忘的就是第三堂课了，钢琴家郎朗向我们讲述了
他小时候的故事。他十分热爱钢琴，从三岁起便萌生了当钢
琴家的梦想并为此努力着。可最初并不被人看好。而是被安
排在了第六、七号替补的位置上，出场演奏的可能性非常渺
茫，可他还是玩儿命地弹。他立志要做一个勤奋的替补，一
个时刻做好准备的替补。最后，他终于当上了第一替补，并
成为了不起的钢琴家。他很自信地对我们说：“机会只留给
准备好的人，就算是替补也会有出彩的机会！”看到这里，
我惭愧地低下了头，因为我也学着钢琴，可我却一曝十寒，
没有很好地坚持下去。照我这样怎能成为钢琴家呢？我以后



一定要改过自新，好好练习钢琴，成为像郎朗一样著名的钢
琴家！绝不辜负爸爸妈妈对我的期望！

（令我崇拜的钢琴家郎朗）

在一阵阵歌声和掌声中，《开学第一课》进入了尾声，这真
是精彩的一课呀！它点燃了我新学期的梦想，还使我懂得有
梦想就有动力、有梦想就要坚持、有梦想就能出彩的'道理。
新学期，让我们一起携起手来，为梦想去拼搏！为梦想去奋
斗吧！

观看央视开学第一课的感想篇六

2020年9月1日晚上8点，吃过晚饭后我就开始在电视机前等待
着，因为我每年都要看央视播出的《开学第一课》，今年的
主题是“少年强，中国强”，这节课让我受益匪浅，刻骨铭
心。我对中国在疫情中的担当感到骄傲自豪，同时也对新型
冠状病毒有了更进一步的了解和认识，以及学习并掌握了预
防措施。

这堂课为我们讲述了许多预防病毒的常识，比如疫情期间做
到少出门，戴口罩，勤洗手常通风，人多的地方尽量少去，
肉煮熟才能吃，卫生习惯应常记在心中。就算疾病来临也不
用慌张，有发热的情况就前往定点医院就诊，尽量保护好自
己。除此之外，节目还邀请了援鄂医疗队医生，防疫一线医
务工作者、社区防控人员以及中小学生代表上台为我们分享
抗疫事迹，展示了特殊时期先进典型的勇敢、担当、无私奉
献！我看完后觉得很感动。

哪有什么岁月静好，不过是有人替你负重前行！疫情期间我
不能开学复课，不能跟好朋友出去玩，就连出门扔个垃圾也
要戴口罩，但家里依然是安全的港湾，看完节目我才明白那
是因为有一群人，他们不顾个人安危，用实际行动践行使命
担当，奋不顾身的守护人民的生命安全，他们就是我心目中



最伟大的英雄，他们是“最美逆行者”，有他们在，我再也
不怕病毒的来袭了。

作为一名学生，虽然我不知道他们都是谁，也无法向他们一
样奋战在抗疫一线，但我能做到听老师和父母的话，在家好
好待着，勤洗手、戴口罩、不给别人添麻烦。

而且在他们身上我学习了很多道理，为了将来成为他们那样
的人，我会好好学习，不辜负老师的信任和希望，掌握更多
的知识和本领，长大以后有能力去帮助更多的人、做更多有
意义的事！

再过几天就要开学了，这场疫情是对我们每个人的教育，面
对这场不期而至的“人生大课”，在今后的学习生活中，我
会以此来警醒自己的。

观看央视开学第一课的感想篇七

开学啦，央视《开学第一课》在观众的期待中播出了，今年
的主题为“少年强，中国强”。回头想一想，今年竟然是
《开学第一课》播出的第十四个年头。

人生当中能有多少个十四年?十四年，可以让一个蹒跚学步的
小孩长成青葱少年;十四年，可以让一个意气风发的少年逐渐
成为成熟稳重的大人;十四年，也可以让一个人的生命凋
零……十四年来，《开学第一课》都在开学的时候与全国的
中小学生一起跨入新学年，开启新到的旅程，它每一次都带
给他们不一样的教育意义，与此同时，又与一代又一代的青
少年共同成长。

《开学第一课》为什么能持续播出十四年年之久?这与家长和
孩子们到的喜爱脱不了关系，但更主要到的原因是它能够带
给学生们不同于课堂上的深刻的教育意义。



第一年，我国正在沉浸于汶川大地震的悲伤当中，《开学第
一课》告诉孩子们：人的起点是生命，生命诚可贵，要用知
识守护生命。第二年，在新中国成立60周年的背景之下，
《开学第一课》为全国中小学生展示了一台爱的主题班会。
第三年，实现中华民族伟大复兴之路刚起步，《开学第一课》
让孩子们意识到梦想在个人的人生中甚至在一个国家当中担
当的责任。

更需要父母带领孩子慢慢去品尝、去领会当中的意义，然后
转化为属于自己的东西。我想，其实这也是《开学第一课》
的意义所在。

观看央视开学第一课的感想篇八

时间在流逝。转眼间，我们最喜爱的暑假生活结束了，进入
了学习和生活的新阶段。九月的开学季节不仅是一年中更高
水平的飞跃，也是迈向成长步伐的重要一步。9月1日，”开
学第一课”是所有中小学生每年都必须观看的节目。

看完开学第一课，我的心中也有了新的目标。

目标，儿时的我幻想着去当铠甲勇士般的超级英雄，竟将每
个铠甲勇士变身的动作学得简直一模一样。所以家里什么玩
具、面具、变声器啊，堆成一箱，现在我也不再玩它们了。
上小学时我似乎知道了凡事都要争第一的道理，我想当上班
长，直到我感受到当班长有多么的难，又被迫放弃了。紧接
着四年级的时候，我想当校篮球队队员，篮球队教练也找过
我妈妈让我进去。那个暑假我睡觉都想抱着篮球睡，但是我
妈还是拒绝了，让我以学业为主。现在即将面临小升初的我
丝毫不敢松懈，我知道在如今摇号升学的情况下，讲的是一
个优胜劣汰的硬道理。所以我现在的目标是提高自己的成绩，
考上一所好初中。

提高自己的成绩，就要将语文、数学、英语、科学这四科攻



下。然而我很懒，懒到什么程度呢？记得那一次上网课，上
完语文课我觉得该放松放松一下，不知道数学课已经开始了，
因为那个视频很长要下载，会很卡，我就懒得下载，看都没
看，练习也没做。妈妈发现了我的作案手段，抄起棍棒对我
一阵家暴。还有上完课时立马拿起手机，到了报到的点没等
闹钟报完继续睡不过这样的好景不长，因为“母老虎”有令，
不得不执行。

除了懒惰我还偏科，更要命的是我还拿不准是哪科，有时候
语文，有时候数学，似乎还有两科都不好的现象。

为了实现我的目标，我决定以后要多刷题，多看书，提高自
己的水平。只有刷遍题海无敌手，才可胜遍考场万千人！

我相信，只要努力，有一颗不畏惧、肯坚持的心，我一定能
实现自己的目标！


